

Chers frères et sœurs,

« *Comment est-ce que tu crois que tu vas y arriver ? Ça ne va pas se faire par l'opération du Saint-Esprit !* » Eh bien, justement, si ! Le petit adage de l'opération du SE ne vient pas de nulle part... Ce qui est impossible à **l'homme** est possible à Dieu. Et l'action invisible de Dieu en ce monde se fait justement par l'opération du SE. En ce jour de Pentecôte, Dieu réalise deux œuvres en même temps : il répand son Esprit Saint sur ses disciples, et il instaure son Église. Ce n'est pas un hasard si les **deux actions** sont conjointes, c'est comme l'institution de l'Eucharistie et du sacerdoce. Par ce grand mystère de la Pentecôte, on peut comprendre que l'ES est en quelque sorte l'âme de l'Église. Sans lui, on ne serait qu'une institution humaine. J'aimerais donc développer son rôle dans la vie de l'Église.

### **1- L'Esprit-Saint unifie l'Église**

Souvenez-vous de l'épisode de la tour de Babel dans la Genèse... les hommes veulent faire une tour très grande pour dépasser Dieu. Conséquence : Dieu les divise en les faisant parler des langages différents. Et quelques **milliers** d'années plus tard, le jour de la Pentecôte, il donne une forme d'intelligence pour que chacun comprenne le message de l'Évangile dans son propre dialecte. Et le comble, c'est que ça sème la confusion parce qu'on se comprend !

C'est l'unité que vient donner l'ES au sein de l'Église. Non pas une uniformité, mais une unité d'intelligence pour se comprendre. Les chrétiens représentent 1/3 de la population mondiale... Qu'est-ce qui peut unir autant **de monde** sur la terre ? Quand on parle de Jésus, on se comprend tout de suite, parce que l'ES nous a permis de faire cette même expérience de la rencontre d'un Dieu qui se fait proche par Jésus ! C'est quand-même extraordinaire !! Et ça, c'est typiquement l'œuvre de l'ES.

### **2- L'ES est présent dans l'Église**

Sa présence se perçoit par un critère bien particulier qu'on appelle fruit : « *Mais voici le fruit de l'Esprit : amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur et maîtrise de soi.* » La charité, c'est un fruit qui se décline en plusieurs facettes qu'on peut percevoir rapidement en aiguisant son regard...

Mais vous me direz certainement que lorsqu'on va à la messe ou qu'on voit certains chrétiens, on a du mal à voir où est la joie, la bonté, la paix, etc. Il est probable, en effet, que ça ne soit pas la première chose qu'on **arrive** à percevoir. Mais dans tous les cas, on peut dire que globalement dans l'Église, au vu du nombre croissant de chrétiens, on peut ressentir les effets de sa présence. Les personnes qui souhaitent devenir ou redevenir chrétiens font l'expérience de **l'amour**, de la joie, de la paix, et de chacune des facettes de la charité, à un moment de leur parcours. Et d'ailleurs, si on y fait bien attention, dans chaque sacrement on demande systématiquement au moins un des dons de l'Esprit Saint. C'est prévu dans le rituel !

### 3- L'ES rend l'Église missionnaire

C'est vraiment sur ce point qu'on peut sentir l'âme de l'Église. Sans mission, l'Église n'est qu'une série de rites mondains et de regroupements de club privé. Le propre de l'Église, c'est d'annoncer la Bonne Nouvelle. Jésus lui-même le prophétise dans l'Évangile : « *Vous aussi vous rendrez témoignage.* » Et ça **ne vient pas** de nulle part... Quand il parle de l'ES, il parle d'un canal privilégié de transmission de l'amour de Dieu : « *Lui me glorifiera, car il recevra ce qui vient de moi pour vous le faire connaître.* » Et ce qui fonde un amour véritable, c'est qu'il est généreux. L'amour croît et se fortifie à mesure qu'on le donne.

Évangéliser, c'est transmettre l'amour de Dieu, rien de plus. Après, quand on expérimente l'amour de Dieu, tout change dans la vie, et on fait le nécessaire pour lui correspondre. En attendant, la 1<sup>ère</sup> étape, c'est de **transmettre** cet amour inconditionnel. Et l'ES est l'acteur privilégié. On peut amener quelqu'un à croire en l'existence de Dieu. Mais ça ne fait rien de plus qu'un religieux sans âme. Le but est d'amener la personne à rencontrer Dieu ; et là, c'est une tout autre affaire !!

#### Conclusion

Avant la Pentecôte, les disciples connaissent Jésus, ils l'aiment, ils prient ensemble... On peut dire qu'ils sont croyants et plutôt fidèles. Mais il manque quelque chose... Ils s'enferment à clé pour prier ensemble ! Le don de l'Esprit Saint change tout. C'est l'âme du cœur du disciple qui est **transformée**. Quand il nous arrive quelque chose de très positif, on a envie de partager la bonne nouvelle à d'autre, voire-même à la terre entière ; on a besoin de célébrer le moment, de célébrer ce bonheur.

Quand on rencontre Jésus c'est pareil. Au début il est notre compagnon de route, c'est quelqu'un qui transforme notre vie intérieure. Mais quand on le rencontre avec l'ES qui nous le révèle, c'est tout autre chose !! On a besoin d'en parler, et c'est un bonheur tellement important qu'on veut **le partager**... D'où l'aide de l'Église qui nous permet de porter cette foi et de la transmettre. L'Église est un cadeau, et ce n'est pas un hasard qu'on la voit comme l'épouse du Christ. Elle est un don logique quand on reçoit l'effusion du SE.

Chers frères et sœurs, aujourd'hui bénissons le Seigneur de nous avoir fait un tel don à travers l'ES et l'Église. Et demandons-lui de renouveler en nous cette expérience d'effusion spirituelle pour rencontrer à nouveau Jésus-Christ, le cœur de notre vie chrétienne.

Amen.